
●市長さんががんばって居ます。身体を大事にしてがんばって下さい。 　隅々まで、行き届く教育を。きめ細やかな・・・・ 
●山陽市民病院の存立を。特に内科と入院施設併せて婦人科 ●議場の配置について、議員席が傍聴席に向いている方がよい。（議員が真剣に議論する） 
●竜王山のさくらの手入れをして欲しい。 ●財政が苦しいのはわかりますが、具体的にわかりません。その説明会等があっても時間的に参加
　（紅葉谷公園口の駐車場のそば、テングス病にかかっている。） 　できていないので、自分にも問題があるのかもしれませんが・・・・。そんな人達にも何ができなくなるのか 
●雑草の刈込を。 　等がわかる方法があるといいなと思います。 
●縄地公園の外灯、照明時間朝６時３０分までにして下さい。 ●津布田地区のバス延長。現在、梶までのバスを津布田まで。 
●すぐに行う。実行力！！ ●税金をもっと大切に使用できるようにして欲しい。 
●子ども達が健康でありたい為、自然農法（有効性微生物群）を利用して野菜作りを取り組んでいます。 ●役所での仕事をもっとスピーディーに行って欲しい。
　（市もバックアップして欲しい。） ●竜王山山頂に草が生い茂っている。経費削減もいかがなものか？ 
●膿を出すことが、本当の産みの痛み！ ●市民の病院をなくすな。 
●住民本位となる自治基本条例を是非とも成立させて頂きたい。但し、時の議会などで簡単に変更される ●ゴミの減量について考えて欲しい。
　ものであってはあまり意味がない。良いものを作ってその改変には市民の意見あるいは判断が反映され ●街灯の少ない暗い所があるので、解消して欲しい。溝のふたの破れた箇所を補って欲しい。
　るようなシステムづくりをお願いしたい。行政はいつも市民に向いて一緒に市の発展に尽くして頂きたい ●教育の発展
　と思います。 ●竜王山の景観を守る林に。 
●国保税を安くする事。年寄りには堪えます。 ●「山陽小野田市」の市名が長すぎる。もっと使いやすい公園にしてほしい。 
●子供からお年寄りまでみんなが住み良い街へ　４４才主婦 ●財政に対する危機感がない。行政に対して遠慮している。追求が甘い。 
●市民課等の受付は明るく受付時だけでも早く対応してほしいと思います。 ●首長と職員の意識の疎通を！ 
●おまつりを楽しみにしていました。これからも続けて下さい。 ●何処へ行くのかと案ずる市民の１人です。市長さんの孤軍奮闘振りにエールを送ります。 
●行政の人で今仕事をする気力がなくなったとよく聞きますが、市民のために仕事をしてください。 ●少子化対策、子育て支援の具体策が見えない。例）児童手当を５０００円程度増やすような小手先の
　上を向いて働くのではなく目線を市民に下げて下さい。 　対策ではなく、保育料を安くするとか保育園入園条件を緩和する等の対策が必要では。宇部市のような 
●ゴミのポイ捨てが多い。どうにかして！ 　子育てサークルの設置が小野田でもできなものか？毎日やってて専属の保育士がついている。 
●母子家庭の優遇が甘いと思います。 ●情報公開を得る方法が見えないと思う。 
●活力が感じられない。－（マイナス）面ばかりが今、強く感じられるので、＋（プラス）面を ●山陽オートつぶさないで下さい！！
　十分表に出して、住んで良かったと思われる市にして下さい。 ●山陽オートレース場をずっと続けて下さい！ 
●子供達の教育に力を入れてほしい。 ●教育費を増やして欲しい。 
●議場（市議会の一般質問）に居並ぶ職員数が多いと思う。 ●議員に物申す！大きな声とか肩書きによる強い声ではなく正しい声を議会に反映して欲しい！ 
●①トイレが少ない②車が止められない③メーン会場とサブ会場がどうだったのか④水の確保 ●１市１町をバラ色の街とか財政力があるとか言った議員は市民に謝罪して欲しい！ 
●議員は行政のチェックをするところだと思うので、もっと自覚を持って仕事をしてもらいたい。 ●財政立直しに最大の努力必要。市長の俸給を下げただけではダメ。副市長解任の真意は？ 
●職員の給与を一般企業との比較を一般公開し給与ベースを決める。 ●議員の資質の向上のための議会改革をお願い致します。一般質問で同じような内容の質問であれば、
　（今回の水道局の５％給与の件で憤りを感じた。） 　あらかじめ内容の調整は出来ないものでしょうか。 
●財政の再建を急務に市政を明るくしてほしい。６５才男子 ●自然公園が多く、自由な気風の町。生活しやすいと感じられる。 
●高泊小学校通学路（烏帽子岩～郷）広くなるのはいつ？高浜へぬける道は昼間でも薄暗い。 ●歩道の整備がされている所（レンガ貼り）のところが、雑草など生えてきて醜いところがあります。
　たくさんいる議員さん早くなんとかして！！ 　レンガ貼りは関心しません。 
●子育て支援をしてほしい。明るい町・市、心のやさしい思いやりのある市。 ●希望の持てる明るい町になりますように。 
●子育てサークルを毎日して欲しい。（宇部市のように） ●竜王山公園の入場料を無料にしてほしい。 
●住みよい町にするために年金だけの生活はだんだん厳しくなるばかりです。税金など上げないでください。 ●水道費が高いと感じます。他県から小野田市に来て感じています。 
●現在、市長が行っている「市民との対話」活動は大変良いと思う。今後も続行を。 ●旧小野田市と厚狭、合併してもお互いに無関心の傾向があるのではないでしょうか。 
●活気のある楽しい町。老人が楽しめる町。 　もう少し交流の場があっても良いのでは？ 
●仕事中に喫煙する事もあまり感心できない事ですが、階段の踊り場でタムロするように雑談しながら ●山陽小野田市の環境への取組が不十分。ゴミの分別をもっと厳しくすべきでは？？
　ゆったりとしている姿が許せません。目に付かない場所はないものでしょうか。 ●市長へ、財政を豊かにして下さい。住みよい山陽小野田市に。 
●畳店ですが、役所から安く安くと言われますが畳表にも色々種類があり、 ●市の経済状況が悪いのに遊んでいる（仕事のない）職員が多すぎる。もう少し適正配置を行うべきでは・・
　安ければだけでは、長い目で見れば、損をします。 ●会場に来る迄、駐車に時間がかかった。 
●各公民館で一般質問をモニターで見ますが画面が質問と答弁者だけしか写さないので、 ●財政健全化のため、企業（大企業）参入推進を。対都市に向けての政策を。新体制を！！
　議員や執行部の様子も写してください。 ●市の労働組合はもう少し財政再建に協力すべき。既得権益を守りすぎる。 
●子育てと仕事を両立するには行政単位での助けが大切と思います。（老人関係も同様ですが） ●行事等を高齢者によくわかるよう詳しく書いて知らせること。６時のチャイムサイレンは「時間ですよ」
　子供が育ついい環境。子供を育てるのにいい環境は？当事者以外の協力がないと無理 　帰りましょうの声を入れると子供を守る意識が高くなる。
　ではないでしょうか？全てのことを市民全員で考えることはできないでしょうか。 ●こんな一体感のあるイベントを続けてほしい。 
●福祉の充実を目指して欲しい。 ●学校図書費を元に戻して！新しい本が入らないのに読書推進も難しい！ 
●市営住宅に刺青をした人をいれるな。 ●小野田駅をもっときれいにしてほしい。北口（出入口）を作ると学生が便利になるのでは？ 
●市民病院の改善。赤字予算。 ●いつもお世話になってありがとうございます。今、不二輸送機（北部運動公園となり）の空き地に菜の花を 
●基本条例つくること誠に結構なことと思いますけれど、基本的には人の心の問題で心づくりが基本 　植えるプロジェクトを行っています。来春、菜の花フェスティバルを行ったらどうかなと思います。市民が楽し
　ではないか。条例や法があっても心が出来ていないと困りものではないかと思われます。 　めて、市外からもお客さんを呼んで、地元の特産などを売ったらどうでしょう。山陽小野田に利益が上がる 
●公園が多く充実しているので大変良いが、竜王山にオートキャンプ場があるのはどうかと思う。 　事も考えたらいいと思います。 
●アメとムチ。ムチばかりでは人は動きません！ ●素晴らしい合併だと市民を煽った議員は少しでも責任を感じて居られるでしょうか？ 
●子育ての支援をもっとしっかりしてほしい。 ●議員の数が多すぎる。山陽小野田市の人口に対する数は１５名程度で良いと思う。 
●市民にやさしい思いある市にして下さい。少子化対策、全ての家庭に。 ●年寄になったら公共交通が不便なので困るだろうなーと思っている。（今はまだ車に乗れるけど・・・・） 
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●ゴミ袋の値段を安くしてほしい。宇部と比べて高いです！！ ●市議定数１０名。市議給料半額。 
●厚狭に大きい病院をつくってほしい。図書館も・・・・ ●市の職員、余裕をもった出勤をしてほしい。対応が悪い。給料カット。 
●犬のフンが到る所にあり困っています。 ●公民館で使用料が違うのはなぜですか。 
●テニスコートを安くして！！下さい。 ●市民体育館を利用しています。使用できない時には他の体育館を申し込みます。 
●各種団体に助成金を出しているが、無駄に使われている事があるので、本当に必要なところが申請して 　使用料金が違うのはどうしてでしょうか。
　それを検討して出すようにしたらと思います。 ●ゴミの問題。家庭ゴミで建築のゴミはとるのに、一般業者のゴミを取らないのはおかしい。 
●よいところ・・・・皆で市政に参加しようという雰囲気が、ほんのわずかでてきたところ。 ●小さい公園が多い。費用の面からも大きい公園にしてほしい。 
●住所を短くしてほしい。ゴミの回収を少なくしないでほしい。 ●市の財政が苦しい。国からの地方交付税を増やしてもらう努力をしてほしい。 
●行政は他の部局との協同作業であると思います。 ●市のホームページの更新を早くして下さい。 
●家の前まで交通事故が多く発生しています。停止線を引いて下さい。 ●サンパークのとこの緑地公園のテニスコートをオムニ（人工芝）にして欲しい。 
●山陽総合病院廃院による住民不便の緩和を計る上で新病院の建設予定地はぜひ厚狭に近い所を ●跡取りがいない。高齢者が安心して暮らせる町づくりを・・・・不動産処分、墓の管理とか・・・・
　選定されたい。 ●山陽市民病院をなくさないで下さい。 
●山陽市民病院をなくさない様に。新しくなれば旧山陽の方へ。 ●山陽地区と小野田地区とのバス路線が不便ですね。（辺鄙な集落でも小型のバスがカバーする 
●広い土地に数軒しか住めないような平原市営を作るなら、もっとたくさん住めるように改善してみたら 　ハイテクシステムが出来ればいいですね。）
　どうでしょうか。税金の無駄遣いはやめてください。 ●海岸道路の早期着　１９０号線のバイパス 
●職員同志には甘くやさしいけど市民には厳しい市政のようです。税にしてもゴミ問題にしろ。 ●水道局だけなぜ給料が別ですか。 
●公園の遊具をもう少し増やしてほしいです。 ●市民屋内プールを作って頂きたい。 
●障害者に対する支援法についてもっと教えて下さい。自立という言葉ほど難しいものはありません。 ●分別（ふんべつ）のある人。分別（ぶんべつ）とリサイクル、ゴミの減量化の協力を。
　親としての願いです。 ●山陽中央病院の診療を維持してほしい。 
●市内旧町内を同じ様に町なみを花で飾ってほしい。このようなフェスティバルをもっと大きくして。 ●まず自分の住んでいる町を愛することが大事。市の施設や病院を利用するように努めること。 
●映画館がほしい。若い人達が増えると思います。 　　　旧山陽町現在宇部に住む５０代女 
●信号機の信号タイミングについて考えてほしい。信号変って曲ってすぐ赤でまた止る。燃料の無駄。 ●小野田市史　Ｓ６３年発行　３０００部（１部４冊）発行しまだ２０００部（８０００冊）残っている。
　信号機周辺の排気ガス等。山陽小野田市より全国に広げて欲しい。 　１部１５，０００×２０００部　３０００万円ムダのまま。 
●山陽市民病院をなくさないで。 ●菩提寺磨崖仏、日本最高権威者久野健博士が日本最古と発表されて（Ｓ５５年）２７年経っているのに、 
●水道料が高い。職員はもっと効率化に努めよ！！ 　まだこれを認めて市の活性化を考えようとしない。 
●宇部市のように３人目が３歳になるまで月額１万５千円の補助金が出たりなど、子供を育てるのに ●一昨年、県と相談して調査委を立ち上げて２年半、１０００万の予算を使って何時結論を出す。
　もう少し良い待遇にして欲しい。 　調査報告は９月末発表すると約束したがまだ何の発表もない。こんなことでいいのか。 
●山陽市民絶対なくしてはだめです。 ●下水工事に関する件。老人の住む地域には安らぎで語る施設が不足していると思ふ。 
●合併後、サービスの低下を感じています。 　予算の許すかぎり 
●市長さん、今後も頑張って下さい。どしどし改革をして下さい。 ●ゴミ問題ですが、分別しても最終的にはなにも変らないのではないでしょうか。 
●市民病院を月に１度でも土曜日を利用できる様にしてほしい。 ●子供が多い家には、幼稚園代を払うのも大変だと思います。（年子だともっと大変） 
●おとしよりを大事にする町づくり。 ●祝まつり。大成功。 
●美しい　うみ　やま。 ●小野田市をまもれ！ 
●ビルがない。 ●山陽小野田の住所がながすぎる！書類の枠に入らない！ 
●お金はなくても、みんなが助けあって生きることができる仕組みがある町。 ●役所の人間の対応をきちんとしていただきたいのと公園などの整備をきちんとして下さい。 
●自治会連合会がどうも馴染みづらい。シニアのサロンみたい。若い世代も参加できる雰囲気は ●全小野田市小学校に金子みすずの詩を読ませていただきたいです。
　作れないものか。 ●きらら温泉を安くして下さい。 
●子供の医療費を全部無料にしてほしい。保育料が高すぎる。母子手当てを優遇しすぎるので ●財政難を乗り切ろうとされている白井市長、「白井市政になって一つも良い事は無い」と言う人達がいる。
　調査をきちっとする。 　市民が一体となって山陽小野田市を立直さなければならない事が全く解ってない！ 
●役所の職員が多すぎます。一般企業の職員の様な働きをすれば半数で充分です。 ●市民税を下げて下さい。宇部市と同じくらいに・・・・
　ヒマな職員はクビです。 ●消費税引上げ絶対反対。 
●まず財政の立直しが先だろう。将来の方向性も示しながら。 ●道路の草刈ですが市の道ですのに刈ってもらえないので家の前ですので困っています。 
●生活保護の人が多いのにビックリ！母子家庭の人も多いのにビックリ！今の世の中どうなっている？ ●提案☆図書館の充実！！９０％カットはひどい！！
　ガンバリとガマンがなさすぎる！！ ●提案☆オートレース場の一般公開日を作る。◎自転車好きが集まってくる。◎ランニングにも良い。 
●浜田町の工事（水道管？）工期が長すぎないか？市はちゃんと管理できているのか？ ●提案☆厚狭川の活用◎カヌー公園（下流）◎漁業権を一部カットして河川敷を利用
　業者の思うがままになっていないか？ 　◎砂金公園　遊歩石を置く。 
●都会になってほしい！！ ●提案☆旧山陽道を整備。埴生⇒楠 
●いっぱい遊べる場所があるまち。 ●提案☆ゴルフ優待券（厚狭町民向）☆厚狭文化会館のイベント沢山。 
●職員採用試験の実施と試験による合否という古代的な考え方による構成事体間違っていますよ！ ◎ボールすくいを
　中途能力者や他の有能者を見る力がない！ ◎電車は中学生まで子供料金で！！ 
●中央病院の代わりがほしい。又は２００円バスで小野田の病院に行く。 ◎大きなデパートがある町。皆仲良し。 
●ゴミの収集３回→２回反対。ゴミ袋の約２５％の値上げ反対。 ◎☆ままだいすき。ままありがとう。 
●山陽市民病院を存続させてほしい。山陽の人や楠の人はとっても困っていらっしゃいます。 ◎ＤＳがほしい。やすくして。
　入院出来る所がないと困ります。 ◎カードをもっとやすくして 
●中央病院がなくなると言われますが山陽小野田市厚狭にも病院がほしい。 ◎どうぶつえんがほしい！！ 
●増税引き上げないで下さい。社会保険医療問題解決。政府に言いたい。特に福田首相に。 ◎ゆうえんちがほしい！！ 
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●山陽市民病院の存立を。特に内科と入院施設併せて婦人科 ●何処へ行くのかと案ずる市民の１人です。市長さんの孤軍奮闘振りにエールを送ります。 
●竜王山のさくらの手入れをして欲しい。 ●少子化対策、子育て支援の具体策が見えない。例）児童手当を５０００円程度増やすような小手先の
　（紅葉谷公園口の駐車場のそば、テングス病にかかっている。） 　対策ではなく、保育料を安くするとか保育園入園条件を緩和する等の対策が必要では。宇部市のような 
●雑草の刈込を。 　子育てサークルの設置が小野田でもできなものか？毎日やってて専属の保育士がついている。 
●縄地公園の外灯、照明時間朝６時３０分までにして下さい。 ●情報公開を得る方法が見えないと思う。 
●すぐに行う。実行力！！ ●山陽オートつぶさないで下さい！！ 
●子ども達が健康でありたい為、自然農法（有効性微生物群）を利用して野菜作りを取り組んでいます。 ●山陽オートレース場をずっと続けて下さい！
　（市もバックアップして欲しい。） ●教育費を増やして欲しい。 
●膿を出すことが、本当の産みの痛み！ ●財政立直しに最大の努力必要。市長の俸給を下げただけではダメ。副市長解任の真意は？ 
●住民本位となる自治基本条例を是非とも成立させて頂きたい。但し、時の議会などで簡単に変更される ●歩道の整備がされている所（レンガ貼り）のところが、雑草など生えてきて醜いところがあります。
　ものであってはあまり意味がない。良いものを作ってその改変には市民の意見あるいは判断が反映され 　レンガ貼りは関心しません。
　るようなシステムづくりをお願いしたい。行政はいつも市民に向いて一緒に市の発展に尽くして頂きたい ●竜王山公園の入場料を無料にしてほしい。
　と思います。 ●水道費が高いと感じます。他県から小野田市に来て感じています。 
●国保税を安くする事。年寄りには堪えます。 ●山陽小野田市の環境への取組が不十分。ゴミの分別をもっと厳しくすべきでは？？ 
●子供からお年寄りまでみんなが住み良い街へ　４４才主婦 ●市長へ、財政を豊かにして下さい。住みよい山陽小野田市に。 
●市民課等の受付は明るく受付時だけでも早く対応してほしいと思います。 ●市の経済状況が悪いのに遊んでいる（仕事のない）職員が多すぎる。もう少し適正配置を行うべきでは・・ 
●行政の人で今仕事をする気力がなくなったとよく聞きますが、市民のために仕事をしてください。 ●財政健全化のため、企業（大企業）参入推進を。対都市に向けての政策を。新体制を！！
　上を向いて働くのではなく目線を市民に下げて下さい。 ●市の労働組合はもう少し財政再建に協力すべき。既得権益を守りすぎる。 
●母子家庭の優遇が甘いと思います。 ●行事等を高齢者によくわかるよう詳しく書いて知らせること。６時のチャイムサイレンは「時間ですよ」 
●子供達の教育に力を入れてほしい。 　帰りましょうの声を入れると子供を守る意識が高くなる。 
●職員の給与を一般企業との比較を一般公開し給与ベースを決める。 ●学校図書費を元に戻して！新しい本が入らないのに読書推進も難しい！
　（今回の水道局の５％給与の件で憤りを感じた。） ●小野田駅をもっときれいにしてほしい。北口（出入口）を作ると学生が便利になるのでは？ 
●財政の再建を急務に市政を明るくしてほしい。６５才男子 ●年寄になったら公共交通が不便なので困るだろうなーと思っている。（今はまだ車に乗れるけど・・・・） 
●高泊小学校通学路（烏帽子岩～郷）広くなるのはいつ？高浜へぬける道は昼間でも薄暗い。 ●ゴミ袋の値段を安くしてほしい。宇部と比べて高いです！！
　たくさんいる議員さん早くなんとかして！！ ●厚狭に大きい病院をつくってほしい。図書館も・・・・ 
●子育て支援をしてほしい。明るい町・市、心のやさしい思いやりのある市。 ●テニスコートを安くして！！下さい。 
●子育てサークルを毎日して欲しい。（宇部市のように） ●各種団体に助成金を出しているが、無駄に使われている事があるので、本当に必要なところが申請して 
●住みよい町にするために年金だけの生活はだんだん厳しくなるばかりです。税金など上げないでください。 　それを検討して出すようにしたらと思います。 
●現在、市長が行っている「市民との対話」活動は大変良いと思う。今後も続行を。 ●住所を短くしてほしい。ゴミの回収を少なくしないでほしい。 
●活気のある楽しい町。老人が楽しめる町。 ●行政は他の部局との協同作業であると思います。 
●仕事中に喫煙する事もあまり感心できない事ですが、階段の踊り場でタムロするように雑談しながら ●家の前まで交通事故が多く発生しています。停止線を引いて下さい。
　ゆったりとしている姿が許せません。目に付かない場所はないものでしょうか。 ●山陽総合病院廃院による住民不便の緩和を計る上で新病院の建設予定地はぜひ厚狭に近い所を 
●畳店ですが、役所から安く安くと言われますが畳表にも色々種類があり、 　選定されたい。
　安ければだけでは、長い目で見れば、損をします。 ●山陽市民病院をなくさない様に。新しくなれば旧山陽の方へ。 
●福祉の充実を目指して欲しい。 ●広い土地に数軒しか住めないような平原市営を作るなら、もっとたくさん住めるように改善してみたら 
●市営住宅に刺青をした人をいれるな。 　どうでしょうか。税金の無駄遣いはやめてください。 
●市民病院の改善。赤字予算。 ●職員同志には甘くやさしいけど市民には厳しい市政のようです。税にしてもゴミ問題にしろ。 
●公園が多く充実しているので大変良いが、竜王山にオートキャンプ場があるのはどうかと思う。 ●公園の遊具をもう少し増やしてほしいです。 
●アメとムチ。ムチばかりでは人は動きません！ ●障害者に対する支援法についてもっと教えて下さい。自立という言葉ほど難しいものはありません。 
●子育ての支援をもっとしっかりしてほしい。 　親としての願いです。 
●市民にやさしい思いある市にして下さい。少子化対策、全ての家庭に。 ●信号機の信号タイミングについて考えてほしい。信号変って曲ってすぐ赤でまた止る。燃料の無駄。
　隅々まで、行き届く教育を。きめ細やかな・・・・ 　信号機周辺の排気ガス等。山陽小野田市より全国に広げて欲しい。 
●財政が苦しいのはわかりますが、具体的にわかりません。その説明会等があっても時間的に参加 ●山陽市民病院をなくさないで。
　できていないので、自分にも問題があるのかもしれませんが・・・・。そんな人達にも何ができなくなるのか ●水道料が高い。職員はもっと効率化に努めよ！！
　等がわかる方法があるといいなと思います。 ●宇部市のように３人目が３歳になるまで月額１万５千円の補助金が出たりなど、子供を育てるのに 
●津布田地区のバス延長。現在、梶までのバスを津布田まで。 　もう少し良い待遇にして欲しい。 
●税金をもっと大切に使用できるようにして欲しい。 ●山陽市民絶対なくしてはだめです。 
●役所での仕事をもっとスピーディーに行って欲しい。 ●合併後、サービスの低下を感じています。 
●竜王山山頂に草が生い茂っている。経費削減もいかがなものか？ ●市長さん、今後も頑張って下さい。どしどし改革をして下さい。 
●市民の病院をなくすな。 ●おとしよりを大事にする町づくり。 
●街灯の少ない暗い所があるので、解消して欲しい。溝のふたの破れた箇所を補って欲しい。 ●子供の医療費を全部無料にしてほしい。保育料が高すぎる。母子手当てを優遇しすぎるので 
●教育の発展 　調査をきちっとする。 
●竜王山の景観を守る林に。 ●役所の職員が多すぎます。一般企業の職員の様な働きをすれば半数で充分です。 
●「山陽小野田市」の市名が長すぎる。もっと使いやすい公園にしてほしい。 　ヒマな職員はクビです。 
●首長と職員の意識の疎通を！ ●まず財政の立直しが先だろう。将来の方向性も示しながら。 

山陽小野田市民まつりで市民自由帳に寄せられたご意見（行政編）



山陽小野田市民まつりで市民自由帳に寄せられたご意見（行政編） 

●浜田町の工事（水道管？）工期が長すぎないか？市はちゃんと管理できているのか？
　業者の思うがままになっていないか？ 
●職員採用試験の実施と試験による合否という古代的な考え方による構成事体間違っていますよ！
　中途能力者や他の有能者を見る力がない！ 
●中央病院の代わりがほしい。又は２００円バスで小野田の病院に行く。 
●ゴミの収集３回→２回反対。ゴミ袋の約２５％の値上げ反対。 
●山陽市民病院を存続させてほしい。山陽の人や楠の人はとっても困っていらっしゃいます。
　入院出来る所がないと困ります。 
●中央病院がなくなると言われますが山陽小野田市厚狭にも病院がほしい。 
●市の職員、余裕をもった出勤をしてほしい。対応が悪い。給料カット。 
●公民館で使用料が違うのはなぜですか。 
●市民体育館を利用しています。使用できない時には他の体育館を申し込みます。
　使用料金が違うのはどうしてでしょうか。 
●ゴミの問題。家庭ゴミで建築のゴミはとるのに、一般業者のゴミを取らないのはおかしい。 
●小さい公園が多い。費用の面からも大きい公園にしてほしい。 
●市の財政が苦しい。国からの地方交付税を増やしてもらう努力をしてほしい。 
●市のホームページの更新を早くして下さい。 
●サンパークのとこの緑地公園のテニスコートをオムニ（人工芝）にして欲しい。 
●山陽市民病院をなくさないで下さい。 
●山陽地区と小野田地区とのバス路線が不便ですね。（辺鄙な集落でも小型のバスがカバーする
　ハイテクシステムが出来ればいいですね。） 
●海岸道路の早期着　１９０号線のバイパス 
●水道局だけなぜ給料が別ですか。 
●市民屋内プールを作って頂きたい。 
●山陽中央病院の診療を維持してほしい。 
●小野田市史　Ｓ６３年発行　３０００部（１部４冊）発行しまだ２０００部（８０００冊）残っている。
　１部１５，０００×２０００部　３０００万円ムダのまま。 
●菩提寺磨崖仏、日本最高権威者久野健博士が日本最古と発表されて（Ｓ５５年）２７年経っているのに、
　まだこれを認めて市の活性化を考えようとしない。 
●一昨年、県と相談して調査委を立ち上げて２年半、１０００万の予算を使って何時結論を出す。
　調査報告は９月末発表すると約束したがまだ何の発表もない。こんなことでいいのか。 
●下水工事に関する件。老人の住む地域には安らぎで語る施設が不足していると思ふ。
　予算の許すかぎり 
●ゴミ問題ですが、分別しても最終的にはなにも変らないのではないでしょうか。 
●子供が多い家には、幼稚園代を払うのも大変だと思います。（年子だともっと大変） 
●山陽小野田の住所がながすぎる！書類の枠に入らない！ 
●役所の人間の対応をきちんとしていただきたいのと公園などの整備をきちんとして下さい。 
●全小野田市小学校に金子みすずの詩を読ませていただきたいです。 
●きらら温泉を安くして下さい。 
●市民税を下げて下さい。宇部市と同じくらいに・・・・ 
●提案☆図書館の充実！！９０％カットはひどい！！ 
●提案☆オートレース場の一般公開日を作る。◎自転車好きが集まってくる。◎ランニングにも良い。



山陽小野田市民まつりで市民自由帳に寄せられたご意見（議会編） 

●すぐに行う。実行力！！ 
●膿を出すことが、本当の産みの痛み！ 
●住民本位となる自治基本条例を是非とも成立させて頂きたい。但し、時の議会などで簡単に変更される 

●議場（市議会の一般質問）に居並ぶ職員数が多いと思う。 
●議員は行政のチェックをするところだと思うので、もっと自覚を持って仕事をしてもらいたい。 
●各公民館で一般質問をモニターで見ますが画面が質問と答弁者だけしか写さないので、
　議員や執行部の様子も写してください。 
●議場の配置について、議員席が傍聴席に向いている方がよい。（議員が真剣に議論する） 
●財政に対する危機感がない。行政に対して遠慮している。追求が甘い。 
●議員に物申す！大きな声とか肩書きによる強い声ではなく正しい声を議会に反映して欲しい！ 
●議員の資質の向上のための議会改革をお願い致します。一般質問で同じような内容の質問であれば、

　あらかじめ内容の調整は出来ないものでしょうか。 
●素晴らしい合併だと市民を煽った議員は少しでも責任を感じて居られるでしょうか？ 
●議員の数が多すぎる。山陽小野田市の人口に対する数は１５名程度で良いと思う。 
●市議定数１０名。市議給料半額。



山陽小野田市民まつりで市民自由帳に寄せられたご意見（市民編） 

●すぐに行う。実行力！！ 
●おまつりを楽しみにしていました。これからも続けて下さい。 
●ゴミのポイ捨てが多い。どうにかして！ 
●犬のフンが到る所にあり困っています。 
●よいところ・・・・皆で市政に参加しようという雰囲気が、ほんのわずかでてきたところ。 
●市内旧町内を同じ様に町なみを花で飾ってほしい。このようなフェスティバルをもっと大きくして。 
●映画館がほしい。若い人達が増えると思います。 
●自治会連合会がどうも馴染みづらい。シニアのサロンみたい。若い世代も参加できる雰囲気は
　作れないものか。 
●分別（ふんべつ）のある人。分別（ぶんべつ）とリサイクル、ゴミの減量化の協力を。 
●まず自分の住んでいる町を愛することが大事。市の施設や病院を利用するように努めること。
　　　旧山陽町現在宇部に住む５０代女 
●財政難を乗り切ろうとされている白井市長、「白井市政になって一つも良い事は無い」と言う人達がいる。

　市民が一体となって山陽小野田市を立直さなければならない事が全く解ってない！ 
●道路の草刈ですが市の道ですのに刈ってもらえないので家の前ですので困っています。



山陽小野田市民まつりで市民自由帳に寄せられたご意見（その他編） 

●市長さんががんばって居ます。身体を大事にしてがんばって下さい。 
●活力が感じられない。－（マイナス）面ばかりが今、強く感じられるので、＋（プラス）面を
　十分表に出して、住んで良かったと思われる市にして下さい。 
●①トイレが少ない②車が止められない③メーン会場とサブ会場がどうだったのか④水の確保 
●子育てと仕事を両立するには行政単位での助けが大切と思います。（老人関係も同様ですが）
　子供が育ついい環境。子供を育てるのにいい環境は？当事者以外の協力がないと無理
　ではないでしょうか？全てのことを市民全員で考えることはできないでしょうか。 
●基本条例つくること誠に結構なことと思いますけれど、基本的には人の心の問題で心づくりが基本
　ではないか。条例や法があっても心が出来ていないと困りものではないかと思われます。 
●ゴミの減量について考えて欲しい。 
●１市１町をバラ色の街とか財政力があるとか言った議員は市民に謝罪して欲しい！ 
●自然公園が多く、自由な気風の町。生活しやすいと感じられる。 
●希望の持てる明るい町になりますように。 
●旧小野田市と厚狭、合併してもお互いに無関心の傾向があるのではないでしょうか。
　もう少し交流の場があっても良いのでは？ 
●会場に来る迄、駐車に時間がかかった。 
●こんな一体感のあるイベントを続けてほしい。 
●いつもお世話になってありがとうございます。今、不二輸送機（北部運動公園となり）の空き地に菜の花を
　植えるプロジェクトを行っています。来春、菜の花フェスティバルを行ったらどうかなと思います。市民が楽し
　めて、市外からもお客さんを呼んで、地元の特産などを売ったらどうでしょう。山陽小野田に利益が上がる
　事も考えたらいいと思います。 
●市民病院を月に１度でも土曜日を利用できる様にしてほしい。 
●美しい　うみ　やま。 
●ビルがない。 
●お金はなくても、みんなが助けあって生きることができる仕組みがある町。 
●生活保護の人が多いのにビックリ！母子家庭の人も多いのにビックリ！今の世の中どうなっている？
　ガンバリとガマンがなさすぎる！！ 
●都会になってほしい！！ 
●いっぱい遊べる場所があるまち。 
●増税引き上げないで下さい。社会保険医療問題解決。政府に言いたい。特に福田首相に。 
●跡取りがいない。高齢者が安心して暮らせる町づくりを・・・・不動産処分、墓の管理とか・・・・ 
●祝まつり。大成功。 
●小野田市をまもれ！ 
●消費税引上げ絶対反対。 
●提案☆厚狭川の活用◎カヌー公園（下流）◎漁業権を一部カットして河川敷を利用
　◎砂金公園　遊歩石を置く。 
●提案☆旧山陽道を整備。埴生⇒楠 
●提案☆ゴルフ優待券（厚狭町民向）☆厚狭文化会館のイベント沢山。 
◎ボールすくいを 
◎大きなデパートがある町。皆仲良し。 
◎どうぶつえんがほしい！！ 
◎ゆうえんちがほしい！！


